
 

主 な 意 見 ・ 要 望 等 集 約 表 

【女満別地区地域ケア会議】 

主 な 意 見 ・ 要 望 等 議 会 側 の 回 答 
●新規の依頼を受けるがサービスの調整が難しい。要介護の低い方の受け皿として小
規模多機能施設を整備して欲しい。 

 
 

 
◆小規模多機能は多職種の配置が必要で、民間が新規に参入するのは難しいと考える。
サービスが増えると保険料にも影響するので、今後の情勢を見極めながら検討した
い。 

●透析の方は週数回の通院が必要なため、町内では受け皿がなくサービスの調整に困
っている。 

 
 

 
◆福祉サービスの対応は難しく、透析を行っている医療機関、関連施設以外で対応する
ことは難しいと思います。そのようなことからも近隣市町村の医療、福祉事業所と連
携を強化していく必要があると思います。 

●当たり前にサービスを受けられると思っている方がいる。中には理不尽な不満を言
われ悩みを抱え込む担当者もいる。 

 

 
◆一人で抱えこむことがないように、地域ケア会議を通じて、医療、福祉事業所、行政
とも連携して対応していく必要があると思います。 

●職員が充足していることがなくて、どうすれば満足するサービスを提供することが
できるか考えることがあります。 

 

 
◆サービスを提供するためには人材確保が必要と考えていますので、皆さんが働きやす
い職場をつくるために何かしらの支援ができないか検討したい。 

 

【まちづくり模擬議会議員 女満別地区女性議員、東藻琴地区女性議員】 

主 な 意 見 ・ 要 望 等 議 会 側 の 回 答 
●模擬議会について 
・模擬議会に参加後、「議会だより」が発行され、町民の方にお声をかけていただ
く機会が増えた。 

・役場職員と話をする機会が大変有意義であり、丁寧に意見を聞いていただけた。 

 
◆まちづくり、議会に対して高い関心が得られているので、今後も継続的に模擬議会の
取組みを継続したいと思います。 

 

●議会議員の女性のなり手について 
・家庭と仕事との両立、親の介護などもあり、現実的に難しい。 
・家族のバックアップが必要 

 
◆女性議員が選出された際には、全面的にバックアップしたいと思います。 

●居宅介護支援について 
 ・ショートステイの土日のヘルパー利用が、事業所の都合により利用できないが改

善して欲しい。 

 
◆当事者と施設側、それぞれの事情があるので、協議を再度お願いしたい。 

 



 

 

主 な 意 見 ・ 要 望 等 議 会 側 の 回 答 

●大空高校について 
・全国から募集し全国からきているが、卒業後進学する以外の子が、大空町に残り
たいと思ったときに働く場所があるのか？ 

・過去の東藻琴高校と印象がガラッと変わった。 
・実際に入学してみると、勉強の仕方が変わり、自分でしっかり自主的に勉強する
ようになったと聞いている。 

・ＩＣＴを上手く使っている。 
・今後、生徒増加が見込まれそうだ。 

 
◆働く場所は少ない状況にあり、事業者に働きかけていくとともに、企業誘致委員会に
も働きかけたい。 

◆大空高校の魅力をさらに発展させるとともに、地域の皆さんと一体となった高校づくりを
目指すために、議会としても一層の応援をしていきたいと思います。 

 

【大空町商工会役員及び事務局】 

主 な 意 見 ・ 要 望 等 議 会 側 の 回 答 
●商業の問題は、後継者がいないからだけで、済まされる問題でないように思う。 
定住・起業化支援等色々あるが、実際、店を閉めた。住宅があるから公営住宅に入
ることは難しく、店舗改修して住宅として住み続けることになる。 
これらのことを考え、「まちで基本計画等を作ることはできないのか。」定住対策と
して、商店街のハード事業と連携して、商店の事業継承とどうリンクさせるか。 

 
◆色々厳しい中でも取り組んでいる町もある。基本計画等今後町づくりを考えていくう
えで必要な事と思えるので、関係者で十分協議するよう伝える。 

●「最近は電子マネー、フリーＷｉ－Ｆｉは当たり前の時代。」 カード、スマホで支
払い。ペイペイで支払い等、店の差別化に繋がることが多くなってきている。これ
らのことが、全店改善されれば、若者には住みやすい町に繋がつていくと思う。 

 
◆すでに、大空町で取り組んでいる部分も多々あるが、若者の住みやすい環境をつくる
ことが必要。その旨伝える。 

●総合計画の中で、新規就農者支援事業とあるが、農業人口が増えれば、人口対策に
つながるし、商業も賑わいを取り戻せると思うが。 

 
 

 
◆農業は設備投資等高額で厳しい。後継者が婿を迎えたり、Ｕターンで戻ってくるのを
含めても限られている。 

◆人口対策については農業、商工業含め後継者、花嫁対策など課題がある。その旨伝え
る。 

●小規模事業者にＰＣＲ検査、非接触機器（テイクアウト等）の導入とか、テレワー
クとか持続可能な支援があればと思います。 

 
◆１回限りでなく、持続可能な環境整備への投資であれば良いと思うが。その旨伝える。 

●前回は食料店への利用が多かったことから、今回の商品券の１３,０００円のうち
２,０００円はそらっきー商品券としたい。利用者の方からすれば、制限がかかるこ
とになると思うが協力願いたい。公平な分配と偏りをなくすためにも必要。公平に
分配できる。 

   
◆商店街の経済対策だから良いと思います。 

 



 

 

主 な 意 見 ・ 要 望 等 議 会 側 の 回 答 

●議会の中継はできるだけ聞いているが、音声の部分が聞きづらい。質問、答弁内容
含めて音声の部分を改善してほしい。 

 

 
◆庁舎の改修が予定されており改善されると思うので、時間をいただきたい。その旨伝
える。 

●女満別・東藻琴商工会どちらも、夏の環境が厳しい。来客が来ても暑い旨、苦情が
多い。エアコンの設置を希望したい。来年度予算の要望に入れようと思っている。 

 
◆温暖化でエアコンの必要性は理解できる。要望されると言うことで良いと思う。 

●女満別幼稚園解体後の土地を国に返す旨、聞いている。意としない形で土地を購入
され、利用されると困る。町も関与し、地域住民が後々困ることが無いよう対処し
てほしい。 

 
◆その旨、伝える。 

 

●最近、町外の方が借家を求める照会件数が増えている。既存の借家等を案内するが
古くて断られてしまうことが多い。町外の美幌とか網走に流れてしまう。住環境の
整備が遅れていると思うし、定住促進につながらない。借家等建設の際のオーナー
への補助制度（税の優遇）等を設けてはどうか。 

 
◆近隣の町等でも実例がある。その旨、伝える。 
 

 

●女満別空港周辺の土地利用について、業者に発注していると思うが、どこまで進ん
でいるのか。町外、町内の方含めて関心を持たれている。スピード感をもって取り
組んでもらいたい。 

 
◆委託業者に発注しており、担当課に伝える。 

 

 

議 会 側 か ら の 質 疑 団 体 等 の 回 答 
◆商工業の現状・課題・今後について 
・後継者、事業継承等課題が山積していると思うが、意見を聞かせてほしい。 

 
 
 
 
 

 
●コロナの影響もあるが、商店主の高齢化がどの事業所にも、重たくのしかかっている
状況にある。商工会青年部の組織の状況は、事業所から後継者として加入いただいて
いるのが９名となっており、後継者不足が喫緊の課題となっている。 
又、「事業承継に向けた取り組み調査」では、「後継者候補あり」と「後継者まだ必要
なし」も含めると事業継続の見込みがある事業所は４７％となる。「廃業予定」と「後
継者がいない」は５３％となる。 

◆コロナ禍で色々な補助事業が行われたが、どう評価されているのか。 
 
 
 

 
●それなりの効果があり、特に起業化支援事業はありがたい事業と思います。 
●小規模事業者からすると、コロナの影響で売り上げが落ちたのかどうか定かではない
が、皆さん売り上げが落ちているのは事実。飲食店に聞いたら、１０月１日解禁とな
っても今まで以上に来客が少なかったと言っている。 

 

 



 

 

【ＪＡ青年部（ＪＡめまんべつ、ＪＡオホーツク網走）】 

主 な 意 見 ・ 要 望 等 議 会 側 の 回 答 
●ＧＰＳを使用しているが、木の下では不具合を起こすことが多く不安である。  

 
 
◆これからも防風林の規制変更などの要請を行っていくことが必要と考える。 

●いろいろな団体で花嫁対策を行っているが、参加者も少なくなかなか決まらない。 
 

 
◆参加者が少ないのは把握していて、なかなか成果が見られないことから、これからも
支援を続けていくことが必要と考える。 

●センチュウ問題で固定された畑は何十年たっても解除できないのか不安である。 
 

 
◆青年部の人たちや、関係者の方たちにはこれからもしっかりとした丁寧な説明が必要
と考える。 

●冬キャンプについて、冬期間の観光客の集客にもつながると思うので町に提案した

い。 

 
◆関係部局に伝え確認し対応する。 

●農業推進に関する会議等に青年部の参加も検討してもらいたい。 

 

 
◆町に伝えます。 

●青年部作成のＣＭを町のイベントでも使用してもらいたい。 
 

 
◆町に伝えます。 

 

 


